

ORIGEN DE LA CIUDAD DE GRANADA

El origen de la ciudad de Granada es dudoso ya que en el siglo VII aC hubo un poblado ibero en el margen derecho del río Darro denominado "Ilturir", pero más importancia tuvo otro poblado ibero situado en el pie del monte de Sierra Elvira cerca de Atarfe llamado "Ilíberis", que siglos más tarde fue romanizado y recibió el nombre de "Municipium Florentinum Iliberitanum" o simplemente "Florentia" consiguiendo un gran esplendor en época romana dentro de la provincia Bética. En época visigoda la ciudad perdió población y cayó en decadencia, sin embargo se sabe que en el actual barrio del Realejo se asentó una comunidad judía conocida como "la Granada de los Judíos" que la legislación visigoda discriminó como gueto.

Cuando llegaron los musulmanes a la península ibérica en el siglo VIII el nombre de Ilíberis se transformó en Eliberri y finalmente Elvira. Medina Elvira será la capital de la cora o provincia musulmana del mismo nombre durante la etapa del Emirato y posteriormente del Califato de Córdoba. Será en el siglo XI con la desintegración del Califato de Córdoba cuando Al-Andalus se dividirá en veinticinco Reinos Taifas. Uno de estos reinos será el Reino Zirí de Granada. Cuando la dinastía Zirí fue a ocupar la antigua ciudad de Elvira, se fijaron en la elevación de la colina del actual Albayzín y comprendieron que aquel lugar reunía mejores condiciones para establecer su centro de poder, y por tanto, para ser la capital del Reino Taifa Zirí con el nombre de Medina Garnata (1013).

Por eso, el año próximo 2013 se celebrará el Milenio del Reino de Granada con importantes acontecimientos que nos permitirán descubrir y conocer mejor nuestros orígenes.

